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C’est à 9H30, qu’une quinzaine de personnes se rassemblèrent dans la cour de 

l’école qui jouxte le verger, à l’initiative de MR le Maire. 

  

                                                           

 

  

Les arbres bien disposés dans un verger bien entretenu, sont pour la plupart des 

hautes tiges. Un poirier centenaire trône et veille sur tous ses sujets. 

Les arbres demandent une intervention afin de faciliter et rectifier leur 

croissance car il y a quelques années qu'ils ont été taillés. 

 

Fabrice, son épouse et Francis ont commencé  par décrire l’évolution des arbres 

et les raisons de la taille en hiver. Avant de commencer les travaux pratiques 

auxquels va participer l’auditoire, Fabrice et Francis ont précisé la nécessité 

d’utiliser des outils de bonne qualité et de nettoyer ces derniers entre chaque 

arbre afin d’éviter la transmission de maladie. 



La taille va amener l’ablation des branches orientées vers l’intérieur afin de 

faciliter le passage de la lumière. Puis celles plus basses peu productives et 

gênant le passage subissent le même sort. 
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La taille va être douce car le but n’est pas d’handicaper l’arbre mais de 

l’améliorer, par une succession d’interventions réparties sur deux ou trois ans. Les 

opérations permettent à l’auditoire de s’informer en participant aux travaux 

pratiques. 

L’heure du repas arrive très vite et nous nous séparons satisfaits de ces nouvelles 

connaissances 

  

Merci à Francis, Fabrice et son épouse pour cette belle matinée. Sans oublier Mr 

le Maire pour la préservation et le développement futur de cet espace naturel. 

 

Ce que le néophyte que je suis a retenu : 

-la coupe des branches doit se faire de la fin des rides à la fin du collet pour 

faciliter la cicatrisation qui se fait de l’extérieur vers l’intérieur. Ce bourrelet ou 



cal est formé par le cambium. 

-la cicatrisation sera plus rapide si la plaie est bien nette, opération effectuée à 

l’aide d’un outil tranchant, c’est ce que l’on appelle parer la plaie. 

   

                                                                          

 

-la conservation d’un œil terminal est indispensable lors de la coupe d’une branche 

afin d’éviter le développement des bourgeons à bois latents. 

-il est de bon aloi de laisser un rameau vertical de secours pour le remplacement 

de la branche actuelle. 

-les plaies ont été enduites d’un produit cicatrisant. 

 

Pour plus de renseignements, venez nous rejoindre dans nos vergers et pensez à 

planter des variétés locales pour préserver notre patrimoine. 

  

                                                                              

  

 


